



本学は、心身科学部に、「健康栄養学科」を平成二十年四月に新たに開設する(設置申請中)。健康の保持・増進にあたっては、「栄養」、「運動」、「休養」の三要素が重要な役割を果たしている。本学心身科学部では、この三要素に対して「栄養」は新設の「健康栄養学科」、「運動」は「健康科学科」、「こころの健康」は「心理学科」と21世紀にふさわしい健康づくり、健康新教育を総合的に指導することを目指す。

心身科学部は、からだの健康を心・精神面と身体面の両面から心身科学という総合的枠組みの中で捉える学科としています。

本学は、心身科学部に、「健康栄養学科」を平成二十年四月に新たに開設する(設置申請中)。健康の保持・増進にあたっては、「栄養」、「運動」、「休養」の三要素が重要な役割を

果たしている。本学心身科学部では、この三要素に対して「栄養」は新設の「健康栄養学科」、「運動」は「健康科学科」、「こ

ころの健康」は「心理学科」と21世紀にふさわしい健康づくり、健康新教育を総合的に指導することを目指す。

心身科学部は、からだの健康を心・精神面と身体面の両面から心身科学という総合的枠組みの中で捉える学科としています。

平成20年4月
スタート

健新 康栄養学科 (心身科学部)

平成20年4月
スタート



第156号

編集発行

愛知学院大学
事務局 庶務課

☎ 470-0195
愛知県日進市岩崎町
阿良池12
電話(0561)73-1111㈹

文科省「学生支援プログラム」委員長に小出学長選任される

文科省の19年度新規事業「新たな社会的ニーズに対応した学生支援プログラム」(学生支援GP)の委員長に小出学長が選任された。この事業は学生支援の優れたプログラムを選定し財政支援を行うことで、学生支援機能の充実を図るもので、委員長として学長の責任は極めて大である。

QOLの高い長寿社会を達成することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

に従事する人材を養成する。

今後のわが国は、国民す

べてが健康で長生きをし、

超高齢社会の到来に備え

ることが、中部地区のリーダ

ー校である本学心身科学部の

使命であると考える。

QOLの高い長寿社会を達成

することが求められている。

施設で栄養ケアマネジメントを行なう管理栄養士を養成する。

健康栄養学科は、既設の心理

科、健康科学科と一致協力

し、心身両面から理想的な健

康のあり方を探求し、21世紀

の心身の健康づくりを総合的

に指導できる、高度な専門的

知識と豊かな人間性を身につ

けた健康づくり指導者を養成

する。そして、医療、保健、

スポーツ、フードマネジメント

や給食センターに勤務する管

理栄養士、食品衛生管理者、

食品衛生監視員を養成する。

外食産業、食品会社等でフー

ドビジネス、フレーマネジメント

時代の一「ニーズ」に応える 健康科学専攻 修士課程の設置

(大学院心身科学研究所)

小出学長
日本私立歯科大学協会設立
30周年記念祝賀会で
功労者感謝状を授与される



平成十六年に、心身科学部に健康科学科が設置され、順調に発展してきた。明年には卒業生も誕生する。大学院進学を希望する学生も少なからず存在し、心身科学研究科に健康科学専攻の修士課程を設置するよう認可申請中である。

健康科学専攻では、健康スポーツ科学、健康教育学、生命健康科学、言語聴覚科学の4つのモデルコースを設定している。健康スポーツ科学を例にとって、設置の狙いを説明したい。

現在、生活習慣病の患者は著しく多い。ことに糖尿病患者は八百三十万人、予備軍が一千四百九十万、合計二千三百二十万人であり、高血圧患者は三千五百万人、メタボリックシンドローム患者は十三百万人、同予備軍は十四百万人、合計一千七百万人を数え、毎年急激に増加しつつある。

これらの疾病的発症には、文

明化に伴う過食（高脂肪食）および身体活動の不足が重要な役割を果たしている。したがって、適度な食事制限と効果的な運動療法の実施は、上記生活習慣病患者の発症予防と悪化防止に極めて有効である。また、加齢に伴う糖代謝の異常、ことにインスリン抵抗性の改善にも身体トレーニングは重要な手段となっている。厚生労働省では、すでに、「健康日本21」を実施し、生活习惯病の予防および健康新命の延伸を目指しており、関連する人材の養成が必須となっている。さらに、平成十八年七月には、「健康づくりのための運動指針2006」が公表され、厚生労働省厚生科学審議会も、メタボリックシンドローム（内臓脂肪症候群）の概念に着目し、糖尿病等の概念に着目し、糖尿病等の有病者・予備軍の減少に向けて、本格的な生活習慣病予防対策を推進しており、「1に運動、

2に食事、しっかりと禁煙、最後にクスリ」という行動変容を求めている。

健康科学科では、「健康日

本21」、「健康フロンティア戦略」、「医療制度改革」の中心課題である「生活習慣病予防」、「介護予防」の一翼を担う「健康運動指導士」の養成教育を実施しているが、そのアドバンスドコースとして、本専攻を位置づけており、上記健康運動指導士の「指導者」および関連の研究を実施する人材の養成は、時代のニーズに大きく応えるものである。

健康科学専攻全体として、は、健康を予防・治療両面で、社会・経済の急速な変化に応じて、単に専門分野における高度の知識・技術の修得だけでなく、主体的に変化に対応し得る幅広い視野や総合的な判断力、豊かな創造性を持つ人材の育成が目標である。また、ヒトの全遺伝子の解明を始めとして、ゲノム科学の知識を兼ね備

えた人材の養成も重要な課題である。疾患病態に基づく体系的な言語聴覚治療を実践できる次世代言語聴覚士の養成にも力を尽くしたい。

卒業後の進路との関連で述べれば、医療・保健・健

康増進、健康教育分野など社会が求める様々な場面で活躍できる高度な専門職業人の養成に務める。具体的には、保健体育教諭（専修免許）、養護教諭（専修免許）、健

康増進施設、老人保健施設、民間の非営利団体（NPO）等の上級指導者、そして連領域の研究者の養成にも

応えるものである。

契機に今後交換プログラム等の交流活動を展開していきたい」と述べた。日本側は小出学長をはじめ、両大

学の友好提携に尽力した草

ルル・ブラン王山にてアーカンソ

ー大学にてアーカンソー大学

日本学生支援機構を東京市ケ谷のアルカディア市ケ谷で開催した。

この事業は、学生の人間力を高めて人間性豊かな社会人を育成するため、各大学・短期大学部・高等専門学校における入学から卒業までを通じた組織的かつ総合的な学生支援のプログラムのうち、学生の視点に立った独自の工夫や努力により特段の効果の上がっている取り組みを含む優れたプログラムを選定し、広く社会に情報提供とともに、財政支援を行ってことで、各大学等における学生支援機能の充実を図るものである。

文部科学省は去る五月十一日平成十九年度の新規事業の「新たな社会的ニーズ」に対応した学生支援プログラム（学生支援GP）の第一回実施委員会（小出忠孝委員長）へ実施された。

日本学生支援機構を東京市ケ谷のアルカディア市ケ谷で開催した。

当日は、冒頭に委員の互選

により小出忠孝愛知学院大学

院長・学長を委員長に選出

するとともに、同プログラムの公募要領（案）申請書（様式）

（案）申請書作成・記入要領（案）審査要項（案）などが事務方か

ら説明され、協議が行われた。

（教育学術新聞より抜粋）

募集期間が七月上旬迄である

が、本学としてはこのGPに

応募すべく学生部を中心に申

請準備中である。

（教育学術新聞より抜粋）

（案）申請書作成・記入要領（案）審査要項（案）などが事務方か

ら説明され、協議が行われた。

（教育学術新聞より抜粋）

（案）申請書作成・記入要領（案）審査要項（案）などが事務方か

愛知学院大学春季公開講座

「クオリティ・オブ・ライフ
—長生きの質を求めて—

総合テーマ「マーケティング」
オブ・ライフー長生きの質を
水めてー」と題し五月十九日から六回にわたり開催された
春季公開講座が六月二十三日に終了した。最終日は閉講式
も行われ、六回の講座のうち四回以上出席の受講者に小出
字長より修了証書が贈られた。
四百五人の受講者のうち三百五十三人に修了証書が授与さ
れ高い受講率を占めた。テーマおよび講師は次の通り。



**川島嘉明 教授(薬学部)が
日本薬剤学会より
優秀論文賞を受賞**



この度、本学薬学部川島嘉明教授が第9回日本薬剤学会優秀論文賞(T.Nakate, H.Yoshida, A.Ohike, Y.Tokunaga, R.Ibuki, Y.Kawashima Improvement in the variation of inhalation properties of an FK888 dry powder inhaler using an E-haler, by adding coarse lactose in spherical soft agglomerates of fine drug particles, and its absorption in healthy volunteers)を社団法人日本薬剤学会より受賞された。川島教授は過去に第4回(1997年)に最優秀論文賞(キトサンによるサスペンションコーティングにおける核粒子の設計と被膜制御)の受賞と第7回(2003年)に優秀論文賞(局所投与を目的としたPLGA微粒子キャリアーの細胞毒性と貧血作用に及ぼす粒子径の影響および薬理効果に関する研究)の受賞と計3回の受賞をされた。

川島教授の今後、日本薬剤学会でのますますの活躍が期待される。

**田原耕平 助教(薬学部)が
第23回 日本DDS学会で
優秀ポスター賞を受賞**



この度、本学薬学部田原耕平助教が第23回日本DDS学会において優秀ポスター賞を受賞された。演題は「遺伝子治療を目的とした表面修飾ポリ乳酸・グリコール酸ナノスフェアの設計」。今回87件の中から2件が選ばれた。

今後、田原耕平助教のさらなる活躍が期待される。

林 達秀 助教(歯学部歯科理工学講座)が
国際歯科研究学会で第2位



平成19年3月21～24日にアメリカ ルイジアナ州 ニューオリンズで開催された 85th General Session & Exhibition of the International Association for Dental Research (IADR)においてPreProsthetic Regenerative Science Award, Second Placeを歯学部 歯科理工学講座 林 達秀助教が受賞した。この賞は補綴前処置に必要な骨・歯あるいは軟組織再生を目指した研究発表を対象に、特に優れた研究発表に対して授与される。

対象となった発表タイトルは「Possibility of Bone Regeneration by Induced Bone-Like Tissue *in vitro*」であり、その内容は、*in vitro*において骨形成因子であるBMPを胎仔ラットの未成熟筋組織に作用させることによって同組織から骨様組織を誘導させることができるとし、さらにこの骨様組織をラットの背部皮下に移植後は骨化することを証明したものである。

この誘導骨様組織を骨再生に応用しようという試みは斬新であり、この成果は21世紀の骨再生医療に新たな道を開くもので、今後さらなる進展が期待される。

第一回 「文学と人生」 文学部 神山重彦教授
第二回 「QOL」を高めながら 中高年期を生きる」 心身科学部 生越達美教授

第五回 一セカンドバイバを繰り
しむ

教授 稲垣幸司

第五回	第六回	第七回
教授 「セカンドライフを楽しむ」	商学部 磯村孝志教授 「質の高い健康をめざして」	短期大学部 稲垣幸司
総合政策学部 吉峯徳 客員教授		
放送公開講座	※秋季公開講座のテーマは「リスク—私の安全と暮らしの安心」に決定。十月六日からの予定。	
東海ラジオ 北陸放送	平成四年以来、私学では初めての本格的な放送公開講座を開催し、大学の持つ機能を広く社会に周知している。内容も春季公開講座と同一のテーマでキヤ局東海放送から配信。	
午前六時～六時三十分	六月二日～九月二十二日	
午前土曜日	毎週土曜日	
静岡放送	六月三日～九月二十三日	
午後一時三十分～二時（昨年より時間変更有）	毎週日曜日	

海外語学研修壮行会が開催される



A photograph of a man in a dark suit and tie standing behind a wooden podium, gesturing with his hands as he speaks. He is positioned in front of a chalkboard with some writing on it. The background shows a window and a door.

拶のあと、佐藤祐造心身健康講演会「生活習慣病の予防と運動」についての講演(写真)ならびに商学部講演(写真)など、東邦大学商学部山本真一さん(東邦大学商学部内定)の就職体験報告がなされ、また、十五分から学部別に分かれて懇談会が実施された。また、補元キャリアパスでは歯学部・薬学部の父母が出席され、尾関先生の司後援会副会長、野口英也先生の歯学部長による「メタボリック



クシンドロームと歯周病』の講演が行われ、十四時四十分から歯学部基礎棟と歯学部棟において学年別面談と個々面接がおこなわれた。両日あわせて五百名のご父

平成19年度 古川学術研究振興基金研究費申請者一覧

学部	准教授	名前	研究課題	交付金額(円)
文学部	准教授	後藤 致人	近現代日本における「上奏」・「内奏」の研究	300,000
心身科学部	准教授	長崎 大	身体運動トレーニングがインスリン情報伝達系に及ぼす影響	300,000
商学部	講師	伊藤 徳正	ベドフォード会計思想の現代的再考	300,000
経営学部	准教授	平賀 正剛	別途報告(Differential Reporting)の研究	300,000
教養部	教授	岡島 秀隆	東南アジア仏教の現況調査	300,000

本年度の古川学術研究振興基金による学術研究費交付伝達式が七月三日(火)日進キャンパス学長室にて行われた。古川基金は平成三年に古川善次郎氏(元大学後援会長)の寄付金を基に創設され、研究に対することが期待されるもので、社会に貢献することが期待される研究に対し助成されるもので、本年度の交付者は次の五名に決定した。研究費三十万円。交付者と研究課題は次のとおり。



古川学術研究振興基金 研究費五名に交付

平成十九年度

大幸財団から 奨学生授与

平成十九年度(財)大幸財團の育英学芸・奨学生助成証書授与式が、六月十六日大幸会館で行われ、本学から次の三名が奨学生を授与した。
学芸奨励生―大学院総合政策研究科修士課程一年ナハア・カムルン(新海教授指導)、留学学芸奨励生―大学院商学研究科修士課程二年李金燭(加藤教授指導)。

平成十五年度 特待生伝達式 115人に授与



平成十九年度の本学特待生百十五人が六月六日の代表授会で決定し、選任式が次とおり行われた。

六月十三日	楠元キャンバス
六月十九日	日進キャンバス
十二時十五分から	歯学部
十三時から	薬学部
午後二時五十分から	文学部
午後三時から	商学部
午後四時から	経営学部
午後五時から	法学部

この特待生制度は、前年度の学業成績が優秀であると同時に、人物が良好であることなどが受賞の対象となり、奨学生(年額三十万円)が交付される。

本年度は、文学部十八人、商学部十八人、経営学部十五人、法学部十六人、総合政策学部四人、情報社会政策学部六人、心身科学部十八人、歯学部六人、薬学部十一人、外國人留学生三人の以上百十五人。

各代表者に、小出学長から特待生証書が手渡されたのち、「特待生は優秀な成績を収めるとともに、人物が良好な学生に贈られる大変名誉ある賞である。諸君は愛知学院の顔である。これからも他の範となるよう精進していただきたい。」と挨拶。

総合政策学部 (情報社会政策学部) 心身科学部

研究代表者	所属	職	研究種目	内定額(単位千円)	研究課題名
横田 充弘	医学部	客員教授	特定領域研究	5600	全ゲノム罹患同胞対連鎖解析及び候補遺伝子関連解析による心筋梗塞感受性遺伝子の同定
成瀬 桂子	医学部	准教授		1500	血管内皮前駆細胞における特異的機能の解明
横田 充弘	医学部	客員教授	基礎研究(A)	9700	オーダーメイド予防を目指した生活習慣病の総合的リスク診断システムの開発
夏目 長門	医学部	教授		7700	口腔先天異常疾患関連遺伝子解析研究
河合 幹	医学部	名誉教授		2800	計画妊娠による口腔口蓋裂発生予防効果に関する研究
中垣 瞑男	医学部	教授		2500	8020達成のための住民生活習慣支援システム開発と歯の喪失予防の介入研究
福井 寿男	医学部	教授		1900	ナノテクノロジーを用いた機械的性質に優れる黒変しない歯科鋸造用銀合金の創製
尾澤 昌悟	医学部	准教授	基礎研究(B)	3300	抜去した歯を用いた歯槽骨形成法の開発
河合 遼志	医学部	教授		6400	骨形成因子複合薄膜レジンの開発
夏目 長門	医学部	教授		1600	モンゴル人の乳製品多量摂取による口腔口蓋裂発生予防効果に関する研究
新美 照幸	医学部	講師		2000	ベトナム戦争による枯葉剤が先天異常ならびに腫瘍発症に及ぼす影響に関する調査
安藤 充	文学部	教授		700	古ジャワ世界におけるシヴァ教の受容と展開
新井 通次	医学部	講師		300	交感神経による骨代謝制御におけるニューロペプチドYの役割
伊藤 薫房	総合政策学部	非常勤講師		700	ペイス神經回路網の学習と隠れマルコフ鎖推定への応用の研究
林 淳	文学部	教授		800	許状授与システムと組織形成から見た近世芸能的宗教者の世界
柴田 哲雄	教養部	講師		400	地方博覧会の文化史的研究
青木 均	商学部	准教授		700	小売業態の国際移転とそれに伴う変容の研究
近藤 信太郎	医学部	准教授		700	日本人臼歯の歯冠構造における遺伝的変異性
戸刈 彰史	医学部	教授		600	骨代謝制御に関わる神経系の分子生物学的研究
伊藤 正樹	医学部	講師		600	脳性麻痺児の筋肉炎・筋肉増強症の発生・増悪因子の解明と治療法の確立
加藤 一夫	医学部	准教授		1200	定量的歯垢層別マッピング分析による歯垢内の細菌生態系と構造的透過性に関する研究
菊池 一隆	文学部	教授		800	戦時期重慶国民政府・南京傀儡政権・日本・華僑の四極構造研究
亀山 洋一郎	医学部	名誉教授		1600	細胞増殖因子の働きにおよぼす影響に関するin vitroとin vivoの研究
前田 初彦	医学部	准教授		1300	バビローマウイルス関連癌におけるDNAワクチンの癌化抑制効果についての基礎的研究
茂木 真希雄	薬学部	准教授		800	幽門螺旋菌性胃癌におけるRANKLの生理的意義・分子薬理学的研究
有地 繁一郎	医学部	教授		1100	画像所見で舌癌の放射線治療効果を予測する
中村 洋	医学部	教授		900	Crude-BMPの複数剤適用に関する研究
伊藤 裕	医学部	教授		1100	臼歯喪失部位の違いが老化促進モデルマウスの咀嚼能力・学習記憶能力に与える影響
服部 正巳	医学部	教授		1500	口腔インプラントの歯周病遺伝子治療に関する基礎的研究
新美 照幸	医学部	講師		900	環境ホルモンが口唇口蓋裂発生に与える影響に関する研究
松原 達昭	医学部	教授		1100	メタボリックシンドロームに及ぼす幽門病の影響についての総合的研究
成瀬 桂子	医学部	准教授		1300	有痛性糖尿病性神経障害に対する骨粗鬆症による血管新生療法
大澤 功	心身科学部	教授		400	費用対効果からみた健康教育の有用性の検討
石坂 隆	教養部	教授		2900	東シナ海上でブラウン雲が雲粒核作用を通して下唇雲の微物理学的性質に与える影響
野呂 忠司	文学部	教授		1900	多読指導が英語力向上と英語学習の動機づけに及ぼす影響:中・高・大学生への実証研究
岡本 真一郎	心身科学部	教授		1600	電子コミュニケーションにおける対人調整:言語・非言語情報の透明性錯覚への影響
村松 留	心身科学部	教授		1800	ミッドカイン受容体複合体の構成と作用様式
井上 誠	薬学部	教授		2100	メタボリックシンドロームに惹起する心血管疾患の予防・治療を目指した漢方方剤の創製
西川 清	医学部	講師		2500	転写因子の標的遺伝子探索に特化したマイクロアレイの開発と歯周病原細菌への応用
古川 博雄	医学部	講師		1300	自然発生口唇口蓋裂ビーグル犬の開発と応用に関する研究
片山 和男	心身科学部	教授		1000	口唇口蓋裂に対する心理的ケアに関する研究
栗田 賢一	医学部	教授		1400	三次元培養軟骨細胞を用いた軟骨破壊に関する検討
宮津 健	医学部	准教授		1500	骨形成因子複合化吸収性オブランプの開発と矯正歯科治療への応用
石原 裕一	医学部	講師		1700	歯周組織における可溶性インターロイキン1タイプ2レセプターの役割
中西 守	薬学部	教授	萌芽研究	1200	バイオサーフェクタントを用いたノゾ遺伝子ベクターの開発
片倉 伸郎	医学部	准教授		2500	脳幹神経回路のモルヒネ・レセプターの解析-en bloc脳標本の導入
下郷 和哉	医学部	教授		500	脳卒中後誤嚥性肺炎の予測因子と高齢者自由膝下の特徴との関連解析
長崎 大	心身科学部	准教授	若手研究(B)	1300	運動トレーニングによる筋耐力改善のメカニズムに関する分子生物学的研究
山本 浩充	薬学部	准教授		1100	脳への薬物送達を目的とした粒子表面修飾法による指向性生分解性ナノスフェアの設計
姪川 幸史	医学部	非常勤助教		1000	ヒト骨芽細胞の恒常性維持におけるK+チャネル応答機構の解析
樋口 直也	医学部	講師		800	Tannerella forsythensisにおけるバイオフィルム形成能の分析
鈴木 康弘	医学部	講師		1200	カテコールアミン神経細胞の分化・生存におけるATF-2の機能と役割の解明
古野 忠秀	薬学部	准教授		1800	神経・免疫シナプスの形成とそれを介した細胞間相互作用の可視化機能解析
小畠 孝二	医学部	助教		900	内因性カルシニューリン抑制蛋白質ZAK1-4βの心筋肥大化制御分子としての役割
小林 泰子	医学部	講師		1200	プロインスリンC-ペプチドの血管平滑筋細胞における新しい作用機構の解明
宮前 真	医学部	講師		700	頸骨欠損症例における咬合・咀嚼機能に関する研究
田渕 雅子	医学部	助教		1100	骨代謝におけるカッピング作用を応用した矯正学的歯の移動のコントロール
伊藤 正満	医学部	講師		500	高生体融合性レジンを用いた骨組織再生に関する実験的研究
三谷 草穂	医学部	講師		500	マクロライド系抗生剤が上皮細胞のサイトカイン産生に及ぼす影響
菊池 純	医学部	助教		1300	ラット脚架摘出モデルにおける歯周組織の骨吸收因子発現の検討
伊納 義和	薬学部	助教		1700	バイオサーフェクタントを用いた新規非ウイルスベクターの開発
大野 高政	薬学部	講師		1800	天然由来抗腫瘍活性物質の単離と薬剤耐性腫瘍治療への応用
佐藤 啓子	医学部	助手		2200	歯周病原細菌の病原因子タンパクのメンブレン・トラフィッキング
森田 あや美	薬学部	助教		1900	骨破壊疾患の保護的療法に関する基礎的研究
林 達秀	医学部	助教		1700	未成熟筋組織による骨組織誘導系の確立
阿部 厚	医学部	講師		1100	舌扁平上皮癌におけるリンパ節微小転移の検討
東 公彦	医学部	講師		2600	ショ糖応用後の歯垢の深さの違いにおけるpHおよびミネラルの変化について
林 潤一郎	医学部	講師		1300	ヒト歯肉上皮細胞からの抗酸ペプチド産生にタバコ産物質が与える影響について
スゲング・タント 文学部	外国人特別研究員 (受入研究者:安藤 充 文学部教授)		特別研究員 奨励費	700	パリの宗教に関する研究—ヒンドゥー教と仏教のシンクレティズムについて
伊藤 弘子	法学研究科	特別研究員 (受入研究者:森田 公穂 法学部教授)		1100	人的不統一法の家族關係および身分登録制度の比較的考察と人際法の研究

アシスタントとして教壇に立ち、
スポーツ医学やウェートトレーニング、人工心肺蘇生法などを教え
ています。

二〇〇七年七月二十二日(木)
朝日新聞夕刊より抜粋

国家資格に必要な生理学や運動力学、解剖学などを学ぶ傍ら、
03年には経験を積むためのインターン制度を利用し、ジャイアンツの学生トレーナーとして半年間、チームをサポートした。04年一月、国家資格の試験に合格。さらに専門的な知識を高めるため、ハワイ大学大学院へ進学。一年半、ティーチングアシスタントとして教壇に立ち、

スポーツ医学やウェートトレーニング、人工心肺蘇生法などを教えています。

本学文学部国際文化学科02年三月卒の大庭有希也さんは(27)は昨年からサンフランシスコ・ジャイアンツで専属トレーナーとして働いている。サッカー選手から転身し、五年前に米国に渡り、資格を得た。「将来はメジャーで仕事を」と、キヤンブ地入りした大庭さんは二年目のシーズンを迎える。

大庭さんは「選手から信頼されることは一番大切。大変だけど、やりがいもある」と話す。

「選手の活躍が自分の喜び。自分がから復帰した選手にお礼を言われた時が一番うれしい」と大庭さんは、「選手には早くメジャーヘ昇格してほしい。いつか国できないといふ。

「選手の活躍が自分の喜び。自分がから復帰した選手にお礼を言われた時が一番うれしい」と大庭さんは、「選手には早くメジャーヘ昇格してほしい。いつか国できないといふ。

トレーナー米メジヤーの夢

マイナー専属

本学文学部国際文化学科02年(松崎ゼミ)卒の



大庭有希也さん

ながら運動機能学の修士号を取得した。



■ 大学紹介
バンクーバー島の南端に位置するブリティッシュ・コロンビア州の州都にあるビクトリア大学は、一九六三年の創立で、現在の学生数一万八千九百六人（うち学部学生一万六千四百八十三人、大学院生二千四百二十三人）、教職員は三千九百二十七人。大学キャンパスには、図書館・美術館・劇場・スポーツセンターなど施設があり、研究面では特にアジア大西洋地域の研究が盛んな大学です。

■ 周辺環境
カナダ最西端バンクーバーアイランドの中心地ビクトリアは、自然に包まれています。観光客・語学留学生も多く、穏やかで雄大なカナダの人々はとても親切で安全な街です。語学力・海外生活に自信

◆ 引率者 / ラッセル・L・ノーティスティン外国人教師、高原紀明電算化企画室職員

千四百八十三人、大学院生二千四百二十三人）、教職員は三千九百二十七人。大学キャンパスには、図書館・美術館・劇場・スポーツセンターなど施設があり、研究面では特にアジア大西洋地域の研究が盛んな大学です。

■ 周辺環境
中世を体感できる街エディンバラは、優雅で威厳を保つ天候要塞として名高いエディンバラ城を中心に、伝統・建築・史跡遺産が歴史の重みを感じさせます。また、興奮醒めやらぬフェスティバル (Military



◆ 研修内容 / 英会話、イギリスの歴史・文化・経済・法律、街に出でての課題や様々なアクティビティ、週一回のオプショナルハーフティアーノなど

◆ 研修内容 / 英会話、カナダの歴史・社会・経済・法律、ブリティッシュ・コロンビアの歴史・社会・経済・法律、オーチニングなど

◆ 引率者 / 鈴木伸智法学部講師・谷香賢事務局庶務課職員

◆ 期間 / 八月三日～九月二日（31日間）

◆ 期間 / 八月十一日～九月四日（25日間）

◆ 期間 / 八月四日～五日 第二班 八月五日～六日 第三班

◆ 参加費 / 二千円

ビクトリア大学

雄大な自然の中でのびのび英語にひたる

研修シーズン到来!

海外語学研修 永平寺参禅

夏休みに入ると本学の年中行事である夏期海外語学研修や、新入生対象の永平寺一夜参禅が行なわれる。また、ゼミやクラブ活動の合宿も盛んに行なわれます。貴重な人やモノとの出会い、青春を謳歌できるこの機会を有意義に活用して、自己研鑽につとめて下さい。



エдинバラ大学

AGU語学研修開始時からの伝統校で語学力UPを目指そう

永平寺一夜参禅

永平寺一夜参禅が、今年も八月四日から開催される。

この行事は、建学の精神「行

学一体・報恩感謝」に基づく

愛知学院伝統の研修で、坐禅

をとおして人間形成に資する

とともに、自立できる大学人となる一助として行われるものである。

日程

第一班

八月四日～五日

第二班

八月五日～六日

第三班

八月四日～五日

第四班

八月五日～六日

第五班

八月四日～五日

第六班

八月五日～六日

第七班

八月四日～五日

第八班

八月五日～六日

第九班

八月四日～五日

第十班

八月五日～六日

第十一班

八月四日～五日

第十二班

八月五日～六日

第十三班

八月四日～五日

第十四班

八月五日～六日

第十五班

八月四日～五日

第十六班

八月五日～六日

第十七班

八月四日～五日

第十八班

八月五日～六日

第十九班

八月四日～五日

第二十班

八月五日～六日

第二十一班

八月四日～五日

第二十二班

八月五日～六日

第二十三班

八月四日～五日

第二十四班

八月五日～六日

第二十五班

八月四日～五日

第二十六班

八月五日～六日

第二十七班

八月四日～五日

第二十八班

八月五日～六日

第二十九班

八月四日～五日

第三十班

八月五日～六日

第三十一班

八月四日～五日

第三十二班

八月五日～六日

第三十三班

八月四日～五日

第三十四班

八月五日～六日

第三十五班

八月四日～五日

第三十六班

八月五日～六日

第三十七班

八月四日～五日

第三十八班

八月五日～六日

第三十九班

八月四日～五日

第四十班

八月五日～六日

第四十一班

八月四日～五日

第四十二班

八月五日～六日

第四十三班

八月四日～五日

第四十四班

八月五日～六日

第四十五班

八月四日～五日

第四十六班

八月五日～六日

第四十七班

八月四日～五日

第四十八班

八月五日～六日

第四十九班

八月四日～五日

第五十班

八月五日～六日

第五十一班

八月四日～五日

第五十二班

八月五日～六日

第五十三班

八月四日～五日

第五十四班

八月五日～六日

第五十五班

八月四日～五日

第五十六班

八月五日～六日

第五十七班

八月四日～五日

第五十八班

八月五日～六日

第五十九班

八月四日～五日

第六十班

八月五日～六日

第六十一班

八月四日～五日

第六十二班

八月五日～六日

第六十三班

八月四日～五日

第六十四班

八月五日～六日

第六十五班

八月四日～五日

第六十六班

八月五日～六日

第六十七班

八月四日～五日

第六十八班

八月五日～六日

第六十九班

八月四日～五日

第七十班

八月五日～六日

第七十一班

八月四日～五日

第七十二班

八月五日～六日

第七十三班

八月四日～五日

第七十四班

八月五日～六日

第七十五班

八月四日～五日

第七十六班

八月五日～六日

第七十七班

八月四日～五日

第七十八班

八月五日～六日

第七十九班

八月四日～五日

第八十班

八月五日～六日

第八十一班

八月四日～五日

第八十二班

八月五日～六日

第八十三班

八月四日～五日

第八十四班

八月五日～六日

第八十五班

八月四日～五日

第八十六班

八月五日～六日

第八十七班

八月四日～五日